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本报记者 刘雅菲

皇宫大酒店
去年已上双拆台账

在拆违拆临行动中，坐落于佛慧山下
的皇宫大酒店，也就是市民熟悉的“鱼翅
皇宫”一直十分引人关注。去年9月17日，山
东省环保厅发布了“中央环保督察组向
山东转办群众信访举报件及边督边改公
开情况一览表”，在第三十批涉及济南的
内容中就包括这里。在调查核实情况中
明确标注：房屋所有人为济南环山集团，
建于1997年，房产建筑面积约6万平方
米，土地性质为国有划拨，无规划手续，房
屋竣工后未补办手续；2007年市国土资源
局对环山集团处罚34.6万元。

也正是在这一览表中，提到鱼翅皇宫
大酒店已上报第二期拆违拆临台账，由济
南市依法整治违法违章建设领导小组办
公室分类处置，但是后来就没有了下文。
目前，皇宫大酒店还在正常营业中，在它
的东侧，另一家饭店也在营业当中，而且
还有新搭建的房屋。

那么，皇宫大酒店和周围的建筑将如
何处置呢？对此，济南市历下区委副书记、
区长谢兆村表示，去年下半年历下区进行
过摸底，了解到这里是国有土地，一些建
设手续不完备，并且后来又加盖了一部
分。谢兆村表示，皇宫大酒店地处佛慧山
北口，它的东边和西边还有几栋房子。“这
些情况进行摸底之后，我们和市林业局、
济南林场进行了对接，恰好佛慧山北口有
整体改造的打算，我们准备和他们一块来
做这方面的工作。”

据谢兆村介绍，经过多次对接，去年
下半年各个单位已经形成一致意见，历下
区也于今年年初成立了专门指挥部，由分
管区长任总指挥。就在上周，这一片区的
策划方案已经完成，正在上报市政府和市
规划部门的过程中。“等规划批准之后，我
们对鱼翅皇宫以及东侧的饭店包括西侧
的几栋建筑一并进行整治，该拆的拆，该

整的整，该改造的改造好，把路口改造好，
呈现给市民良好的佛慧山景区。”

何时才能看到这个片区的整治状况
呢？对此，谢兆村表示，这一规划方案上报
审批需要一定的程序，“我相信两个月的
时间没有问题。”

金鸡岭违建
三个整治方案已上报

与皇宫大酒店相隔不远，同样是在
旅游路边，金鸡岭别墅区也曾上过中央
环保督察组转办的名单。当时，在调查核
实情况中注明：该处系原七贤镇太平庄
的集体土地，部分别墅的建设手续不完
备。处理整改意见为：市中区成立由舜耕
街道办事处牵头、城管执法局配合的金
鸡岭专项整治工作组，按照济南市依法
整治违法违章建设工作要求，对金鸡岭别
墅区进行分类处置。

这一别墅区也是电视问政的“常客”了。
去年5月21日的电视问政直播现场，市中区
的主要领导也做出过承诺，表示将按照分
类处置的原则，一把尺子量到底，不论涉及
到谁、什么地方，都将采取果断行动。

如今，一年过去了，金鸡岭别墅区违
建整治进展如何？27日上午，市中区委副
书记、区长韩永军表示，有关金鸡岭别墅
区违建，市中区会同城管执法局，前期也
在进行大量的摸排调研，“对这个项目来
讲，我们是一个内紧外松的工作方式。”

从目前的摸底情况来看，这178栋楼、
152个院落、143户办下房产证的有91户，还
有32户办了国有土地证、集体土地证等合法
证件。

韩永军表示，可以跟市民透露的是：
“目前已经确定三个方案，我们已经会同
城管执法局上报上级。等方案确定以后，
我们将立即组织实施，特别是有一条，就
是确定已经属于违法建设的，我们将一把
尺子量到底，果断采取行动。”

在谈到方案实施的时间时，韩永军
说：“我们承诺，一个月内通过方案，将按
市里确定的方案组织实施。”

坐落在佛慧山脚下的皇宫大酒店，不久将进行综合整治。 本报记者 刘雅菲 摄

鱼鱼翅翅皇皇宫宫咋咋整整？？俩俩月月给给准准信信儿儿
金鸡岭违建整治方案一个月内敲定

5月27日，“直面问题 践行承诺”电视问政开始了2018年第一季的直播，围绕“如何提升济南的高度和品质”这一主题，上镜单位历下区、市中区负责人
分别回应了各自辖区内的问题。其中，鱼翅皇宫大酒店、金鸡岭别墅等违建下一步将如何整治，也有了最新的答案。

本报记者 刘雅菲

在去年的拆违拆临行动中，全市
大部分涉公或者沿街的违章建筑都
被拆除。但是，有市民反映在历下区
环山路两侧仍有没拆的。在环山路的
中润裕华园就有“漏网之鱼”，这里沿
街商铺的顶层仍有几座彩钢板房未
拆除。位于环山路128号院内的“李嫂
龙虾”已经没有了，院内的部分房屋
已拆除。但是，仍然保留几座木质小
屋和铁皮房对外出租经营。

老旧小区里也存在违建未拆除的
情况。在市中区七里山南村就随处可见
一楼居民加盖的小屋，有的直接开门从
事经营活动。有的二楼居民在一楼加盖
的小屋上又加盖了一层。还有一些居
民，在二楼的平台上加盖铁皮小屋。由

于这些五花八门的加盖现象，使整个小
区的楼房显得杂乱无章，严重影响了这
一地区的整体形象。

为什么这些违建成为“漏网之鱼”
呢？环山路所属的文化东路街道办事处
负责人表示，去年环山路、环山南路整
体道路改造，对环山路、环山南路的违
法违章建设一共清除了4000平方米。但
是因为去年的环山路整体改造截止到
去年12月底，导致人员和车辆进出比较
困难，尤其是楼顶的违建，需要搭设从
楼下到楼上的脚手架。“当时周围几家
单位都提出，由于道路改造，再搭建脚
手架，人员进出比较困难，希望暂停拆
除，等道路改造完成之后再进行自拆。
考虑到当时的特殊情况，我们同意了暂
缓实施。”

目前，离道路改造已经过去了5个
月的时间，为何还没有拆除？对此，该负
责人表示，确实存在督促不紧、抓得不
严的情况，这些违建目前已经列入第三
期台账，节目结束之后会抓紧靠上工
作，马上组织予以拆除。

27日下午，在直播结束之后，历下区
委副书记、区长谢兆村也立即赶往环山
路违建地点，要求相关部门和街道办事
处立即整改、尽快拆除，同时要举一反
三进行排查，确保辖区违建拆除工作严
格按照台账要求有序推进。

而对于老旧小区的违建，市中区委
副书记、区长韩永军表示，这些问题还
非常普遍，也反映了目前老旧小区管理
中的现状。“我们将结合二期三期拆违
拆临台账，进一步加快推进。特别是结
合老旧小区改造和环境综合整治将全
面铺开。”

直直播播后后区区长长赶赶往往现现场场调调度度
“漏网”违建立即整改举一反三
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环山路还有一些楼顶违建成了“漏网

之鱼”。 本报记者 刘雅菲 摄
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